



f Valeria Lopez Delzar
i valelopezdelzar
t @valedelzar
w 342-5121155

Santa Fe, 18 de noviembre de 2021

PROYECTO DE DECLARACIÓN

EL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LA CIUDAD DE SANTA FE DE LA VERA CRUZ DECLARA SANTAFESINO ILUSTRE AL SR. CARLOS MANESSI, POR SU EXTENSA Y RECONOCIDA LUCHA EN FAVOR DE LOS DERECHOS HUMANOS Y AMBIENTALES, A NIVEL LOCAL, PROVINCIAL, NACIONAL E INTERNACIONAL Y POR SU COMPROMETIDO ACTIVISMO HUMANISTA Y ECOLOGISTA.

Santa Fe, 18 de noviembre de 2021

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

El presente proyecto tiene por objeto declarar Santafesino Ilustre al Sr. Carlos Manessi, por su extensa y reconocida lucha por los derechos humanos y ambientales a nivel local, provincial y nacional.

Carlos Manessi nació en la ciudad de Rufino, Departamento General López. En 1987, pocos años después de recuperada la Democracia, se radicó en la ciudad de Santa Fe.

De profesión Agrónomo, egresado del I.S.E.P.A. Casilda en el año 1969, tras recibirse, Carlos Comenzó su militancia política en las Ligas Agrarias. Pocos años después fue detenido y encarcelado por la última dictadura militar.



Fue presidente del Centro de Protección de la Naturaleza, durante los periodos 2008-2012 y 2015-2017. CEPRONAT, es una organización ambientalista pionera de la sociedad civil fundada en plena dictadura militar - durante el mes de febrero del año 1977 - que tiene por objeto la defensa de la Salud y el Ambiente. Fue creada por 22 vecinos de nuestra ciudad, que por aquel entonces tomaban conciencia acerca de la relevancia que posee la agenda pública ambiental, que decidieron constituir una organización para defender el medio ambiente. Con más de 40 años de actividad ininterrumpida, CEPRONAT ha sido y es una ejemplo de virtud cívica ecológica, de activismo comprometido y de incidencia a nivel político, institucional y social.

En palabras del propio Carlos, a propósito de la lucha histórica y objetivos de CEPRONAT, afirmó: “La idea era restituir la armonía de los seres humanos con la naturaleza y seguimos en esa línea. No hay ninguna posibilidad de desarrollarnos como humanidad en la medida en que no nos sintamos parte de la naturaleza, que la contaminemos como la estamos contaminando y que hagamos una vida tan insustentable como la que estamos viviendo”.

Entre muchos de sus logros, ésta ONG fue una de las principales entidades que frenó la construcción de la represa Paraná Medio, advirtiendo sobre los gravísimos impactos socio-ambientales que produciría esa obra sobre el Río Paraná.

Además, fue Coordinador de la Red Nacional de Acción Ecologista (RENACE) del año 2006 al 2008; representante del CeProNat en la Multisectorial Paren de Fumigarnos desde el año 2007 a la actualidad; obtuvo el Premio “Los Destacados” del diario La Capital de la ciudad de Rosario, recibido el 13 de diciembre del 2012.

Carlos Manessi también posee una extensa trayectoria como conferencista, tallerista y divulgador en materia de derechos humanos y ecología política, en diversas provincias de Argentina como Santa Fe, Buenos Aires, Córdoba, San Juan, Tucumán y en países del cono sur como Paraguay, Brasil, Ecuador y Colombia.

Se destaca, especialmente, por su rigurosa especialización en la crítica y superación del modelo de agronegocios hegemónico, denunciando sus consecuencias sobre la salud y el ambiente y al mismo tiempo visibilizando las alternativas insur-



gentes impulsadas desde los movimientos sociales de base. A lo largo de las últimas décadas, Carlos ha sido invitado, en carácter de expositor, a cientos de encuentros, foros, seminarios, simposios, jornadas y clínicas organizadas por instituciones sociales, académicas y científicas de la ciudad, la provincia de Santa Fe y del país.

Asimismo, el Santafesino Ilustre postulado, posee numerosos antecedentes en calidad de autor de artículos y ensayos especializados en materia ambiental. Se destaca, especialmente, una de sus últimas publicaciones, en nada más y nada menos que el “Informe Ambiental Anual 2020” de la Fundación Ambiente y Recursos Naturales, donde Carlos participó con su ensayo “Santa Fe: con la soja al cuello El modelo agroindustrial: una mirada socioambiental” (2020, 134-142).

Finalmente, queremos destacar el liderazgo de Carlos Manessi en la multisectorial Paren de Fumigarnos, un espacio de lucha comenzó hace más de 15 años, que junto al grupo Reflexión Rural y las madres del barrio ituzaingó anexo de Córdoba, fueron pioneros en alzar su voz contra el agronegocio, denunciar y hacer visible una problemática que en ese momento era invisible.

Bajo la expresión “Paren de Fumigarnos”, u otras denominaciones afines, este movimiento social se posiciona crítica e integralmente frente a determinados (y emergentes) rasgos del modo de producción rural, advirtiendo sobre sus consecuencias perversas tanto contra la salud humana como en el ambiente y la producción de alimentos.

En este sentido, la significación del “Paren de Fumigarnos” es doble y visiblemente entrecruzada: la primera – íntima, doméstica y local – pone sobre la mesa la situación desgarradora que viven miles de vecinos agrupados en pequeñas comunidades rurales - la “Argentina profunda” – que son sistemáticamente víctimas de las aspersiones, pulverizaciones o más comúnmente denominadas “fumigaciones” con agrotóxicos. La segunda – pública, estructural y global – ensaya desde el seno de comunidades afectadas por esta situación un feroz cuestionamiento hacia la relativamente reciente reconfiguración del sector agrario hegemónico, con una nueva serie de sesgos que pueden ser ordenados de la siguiente manera: productivista, por estar



basado mayoritariamente en el monocultivo para la exportación de materias primas; biotecnológico, por el uso intensivo de nuevas técnicas que proveen “mejores” soluciones para gobernar e incrementar la producción; empresarial, por el desmedido énfasis en una rentabilidad fuertemente asociada a los precios internacionales y la búsqueda de nuevos mercados a manos de corporaciones cada vez más concentradas y poderosas; territorial, por su desmedido avance sobre la tierra y sobre otros universos agrarios históricamente oprimidos (el chacarero y el campesino-indígena); y alimentario, por la obscena mercantilización de los alimentos y el control ejercido por empresas y empresarios sobre la cadena de distribución que intermedia entre la producción y el consumo.

Como dijo Bertol Brecht:

“Hay hombres que luchan un día y son buenos.
Hay otros que luchan un año y son mejores.
Hay quienes luchan muchos años, y son muy buenos.
Pero los hay que luchan toda la vida: esos son los imprescindibles”

Sin dudarlo, Carlos Manessi es una de esas personas imprescindibles que, como también afirmó el Borges, quizás sin darse cuenta, “está salvando el mundo”, en su caso, literalmente.

Por todo lo expuesto, solicito que me acompañen con el presente proyecto de declaración.